

Victor Hugo et le temps de la République

1/ Quels rois gouvernent entre 1815 et 1848 ?

Les rois qui gouvernent entre 1815 et 1848 sont Louis XVIII, Charles X et Napoléon III (Louis Napoléon Bonaparte).

2/ En quelle année Victor Hugo écrit-il *Les Misérables* ? Pourquoi ?

Victor Hugo commence la rédaction de son roman en 1852 et l'achèvera en 1862. Il souhaitait évoquer la misère du peuple.

3/ Pourquoi les Parisiens descendent-ils dans la rue en 1830 ?

Les Parisiens descendent dans la rue car ils veulent plus de libertés, ce qui améliorera leurs conditions de vie.

4/ Quelle conséquence cette révolution a-t-elle sur le régime politique ?

Charles X est forcé d'abdiquer : il quitte le trône.

5/ Entre 1830 et 1848, les Français gagnent des libertés, quelles sont-elles ?

Parmi les libertés obtenues, nous pouvons citer la liberté de la presse et l'abolition de l'esclavage.

6/ Comment est né le personnage de Gavroche ?

On raconte que Victor Hugo a découvert le corps mort d'un enfant près d'une barricade et il créera le personnage de Gavroche, l'enfant des rues.

7/ Quel est le lien de parenté entre Napoléon Ier et Napoléon III ?

Napoléon III est le neveu de Napoléon Ier.

8/ Ces deux empereurs ont deux points communs, hormis le lien de parenté, quels sont-ils ?

Hormis le lien de parenté, ces deux empereurs ont été sacrés et il ont fait un coup d'état pour obtenir le pouvoir.

9/ Pourquoi Victor Hugo doit-il s'exiler ? Où va-t-il ?

Victor Hugo doit s'exiler car il a pris position contre Napoléon III. Il part s'installer avec sa famille dans les îles anglo-normandes.